

## Communiqué de presse :

Les Hôpitaux Robert Schuman ont organisé une journée d'information et de sensibilisation dédiée au patient partenaire et à l'éducation thérapeutique dans la prise en charge des personnes atteintes de pathologies rénales

Le 14 mars 2019, pour la cinquième année consécutive, les Hôpitaux Robert Schuman ont pris part à la Journée Mondiale du Rein.

Engagés dans les actions de sensibilisation et d'information des maladies rénales, les Hôpitaux se mobilisent, cette année encore, pour relayer localement la « Journée Mondiale du Rein », lancée en 1999 à l'initiative de l'International Federation of Kidney Foundations et de l'International Society of Nephrology pour sensibiliser le grand public par rapport à l'impact des maladies rénales sur la santé. Des workshops et des conférences ont été organisés autour du thème : « Clinique des Maladies du Rein: patient partenaire et éducation thérapeutique ».

Le département de Néphrologie des Hôpitaux Robert Schuman a récemment ouvert sa Clinique des Maladies du Rein (CMR).

Cette nouvelle offre de soin, soutenue par une **approche pluridisciplinaire**, vient compléter l'offre de soins spécialisée en néphrologie aux personnes atteintes de pathologies rénales et à leur entourage proche. Elle apporte une **prestation complémentaire dans le parcours du patient**. En effet, l'objectif de la CMR est d'éviter l'aggravation, retarder les complications et ralentir la progression de la maladie.

« Le Service de Néphrologie est parmi les premiers à proposer une prise en charge multidisciplinaire englobant tous les aspects et toutes les étapes des maladies rénales. Les professionnels de santé spécialisés dans ce domaine font en plus appel à des patients experts, partenaires dans la gestion de leur maladie et disponibles à aider d'autres personnes atteintes de la même maladie. Ce concept est vraiment innovant et couvre des besoins souvent passés inaperçus jusqu'ici». déclare Prof Claude Braun, Directeur Médical et Néphrologue aux Hôpitaux Robert Schuman.

« Je me réjouis de l'intérêt croissant que notre société porte au maladies des reins. A cet égard, la journée mondiale du rein est chaque année un des moments forts dans cette prise de conscience. Nous souhaitons que cette sensibilisation du public permette une intervention plus précoce tant sur le plan préventif que curatif, avec l'espoir d'éviter ou de ralentir la maladie rénale. Dans un petit pays comme le nôtre, il est ainsi essentiel de faire converger les efforts des professionnels de santé autour des maladies des reins, et d'y associer le plus précocement le citoyen encore en bonne santé ou le patient déjà atteint.», ajoute le Dr. Jean-Claude Schmit, Directeur de la Santé.

## Conférences et Ateliers autour du thème patient partenaire et éducation thérapeutique

Plusieurs orateurs sont intervenus lors de la conférence dans l'auditoire: Elisa Gelinas-Phaneuf, Chef de service en soins infirmiers spécialisés, et Développement de la pratique infirmière à CISSS Montérégie-Centre (Québec) a retracé la création de la clinique de néphroprotection à Québec et la place du patient partenaire.

Le Prof. Dr. W. Riegel, Président de la Deutsche Nierenstiftung a expliqué le rôle de la fondation en tant qu'outil de liaison entre le médecin et le patient.

L'équipe de la Clinique des Maladies du Rein a partagé sa philosophie des soins centrée sur et avec le patient et est intervenue sur sa mise en œuvre de l'éducation thérapeutique. L'équipe a également souligné l'importance du travail en équipe pluridisciplinaire, dont le patient fait partie, comme véritable source d'harmonisation des savoirs. La conférence s'est conclue par les partages d'expérience de patients partenaires, acteurs à part entière de la CMR ou des autres unités de néphrologie. Ils ont montré leur vision de ce qu'est le partenariat et le bénéfice qu'ils en reçoivent.

C'est dans cette optique également que, **chaque stand d'information et de sensibilisation présentés dans le hall de l'hôpital Kirchberg, était tenu conjointement par une personne soignée et une personne soignante**, chacun apportant ses connaissances et ses compétences autour de la maladie.

## **PHOTOS**

Les Hôpitaux Robert Schuman sont nés en 2014 de la réunion de la Clinique Bohler, l'Hôpital Kirchberg, la ZithaKlinik situés à Luxembourg ville et la Clinique Sainte-Marie située à Esch-sur-Alzette : 250 médecins sous statut libéral et plus de 2200 salariés prennent l'engagement d'assurer une prise en charge de haute qualité et un service personnalisé à forte composante humaine.

Les missions du Groupe clairement définies sont structurées autour de sept pôles de compétence : le pôle Femme, mèreenfant, le pôle de médecine interne, le pôle « appareil locomoteur », le pôle de psychiatrie, le pôle « viscéral-oncologie », le pôle de gériatrie, le pôle « tête et cou ». Les Hôpitaux Robert Schuman disposent d'une structure moderne pour répondre aux attentes des professionnels de la santé et assurer la meilleure prise en charge possible de ses patients. Des rôles académiques et de recherche compléteront les missions cliniques des pôles



Pour toute demande d'information ou d'interview nous vous invitons à nous contacter le Service Communication à l'adresse suivante :

Service Communication
Hôpitaux Robert Schuman
9, rue Edward Steichen
L-2540 Luxembourg
T +352 24 68 2039/2041
service.communication@hopitauxschuman.lu

